



EL ECO DE CARTAGENA

N.º XXXV

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm 9986

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 24

VIERNES 15 DE FEBRERO DE 1895

CONDICIONES:

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin, 31, y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

SASTRERIA DE JUAN DIAZ.

Sociedad en Comandata.—Mayor 31

Como fin de temporada se liquidan las existencias de invierno con un 50 por 100 de rebaja en los precios establecidos.

Trajes hechos y rusos para niños á precios convencionales.

Capas bien enteras embozos de novedad á precios sin competencia.

31—MAYOR—31

TRASLADO

EL MUSEO COMERCIAL hasta ahora establecido en la Puerta de Murcia, Pasaje Coneca, se ha trasladado enfrente, plaza de Castellini, número 12, bajos del Círculo Católico.

DESDE MADRID

Sr. Director:

Muy señor mío: No hay para qué volver sobre la bofetada; todos estamos conformes en que el hecho merece la reprobación general y en que el autor del atentado es un demente. Pero la buena sociedad y aun algunos cursis que pretenden pertenecer á ella, se están pasando de punta en la de obsequiar á la embajada, en términos que algunas cosas resultan ridículas. No nos vaya á suceder lo que á los gaigos pasan la fiebre.

Los embajadores conferencian con el ministro de Estado, y todo hace esperar que la indemnización quedará muy reducida.

Lo que no puedo afirmar que sea exacto es que el Sr. Groizard reciba con turbante y zapatillas para hacerse más simpático.

En cambio está averiguado que un señor Solimán, que pide cantando cruces de Isabel la Católica, ha sido ya complacido.

Y basta de embajada.

La solución en la cuestión de los trigos no ha satisfecho á nadie. Gamazo, que lanzó la especie, la ha tenido que recoger.

Es muy humano, que todo el que se dedica á un trabajo determinado desee que los gobiernos solo piensen en fomentar el negocio á que se dedican, pero por este camino y siendo tan variadas y tan distintas las esferas de la actividad humana, y en la imposibilidad de armonizar los intereses de todas, llegaríamos á que no hubiera gobierno posible.

No prejuzgo la cuestión de los trigos, creo que el labrador merece atención de parte del gobierno pero eso de que se ha de asegurar al productor de trigo que ha de obtener una ganancia, no lo encuentro admisible porque lo mismo podrían pedir los que trabajan en algo.

Muchas veces lo he dicho. Mi criterio es que el gobierno debe proteger la industria, la agricultura y el trabajo nacional, pero no puede asegurar á los españoles que se dedican á la industria, al comercio y á la agricultura que seguramente hayan de ganar en sus negocios.

Insisto tanto en la imposibilidad de este absurdo, porque me consta que un senador castellano le decía al Presidente del Consejo:

«No tendrá V. mayoría mientras no nos aseguren la fanega de trigo á tantas pesetas.»

Si las colectividades quieren imponerse, si un día los telegrafistas, otro los agentes de cambio y otro los abogados se declaran en huelga, demostrando que las clases directoras son más anarquistas que las dirigidas, no nos extrañamos de que lo que llamamos del cuarto estado quiera llevarnos por delante á puntapiés.

Las juntas de defensa, las amenazas de no pagar la contribución, todo eso es el anarquismo de arriba que producirá el anarquismo de abajo.

No sé si soy ultramontano ó de-

magogo, pero mientras no haya más caridad en los de arriba, más amor al ahorro en los del medio, más conformidad en los de abajo, y un poco más de catecismo en todos, corremos mucho riesgo de que esta sociedad moderna tan preconizada, se disuelva en virtud de poderosos reactivos.

Y basta de matemáticas.

Habrán ustedes visto el nuevo presupuesto encomiado por los empleados y los periódicos ministeriales.

Resulta de él que el celeberrimo presupuesto de Gamazo se salda con déficit, aumentado porque no pagó un trimestre de la deuda, que con déficit se ha saldado el de Salvador, y que con déficit se presenta éste. Buena está la campaña económica del partido liberal, y aunque yo no entiendo de Hacienda ni entiendo nadie—porque todo el secreto consiste en no gastar más de lo que se tiene y en procurar producir todo lo posible y administrar honradamente—aseguro á ustedes que mal que les pese á Oya y á González de la Peña, que son los autores de todos los presupuestos, estos no son en la práctica más que una ficción constitucional más.

Como yo ya soy viejo, he conocido muchos especialistas en presupuestos, desde Osorno, Cabezas, Sánchez Bustillo y otros, y he llegado á convencerme de que hay un calor de la fusauza, como dicen los americanos, pero que en punto á ciencia,—ni esto—poniendo la uña del dedo grueso sobre los dientes superiores.

No puede haber semejante ciencia, porque gastar más de lo que se produce y no deber sería haber hallado la piedra filosofal.

Vamos á entrar en el Carnaval y el alcalde y el gobernador se proponen que Madrid compita con Roma y con Niza, y vamos á tener batalla de flores en el Retiro. Como se anuncia la verdadera batalla es, si en lugar de repartir flores se

apedreasen las gentes con paucillos y patatas.

Puffaladas habrían entre las clases medias consumidas por la anemia, por pescar los deliciosos proyectiles.

Sé de algunos feos que habiendo visto que á la mejor máscara se le va á adjudicar un premio, piensan salir al natural para ganarse la vida con la cara.

La unión del ciclismo con el carnaval hace mucho honor á nuestras autoridades locales. Y como dicen los periódicos cursis, hace esperar que el Carnaval estará muy animado y que el comercio obtendrá grandes rendimientos.

El frío ha cesado y en esto somos más dichosos que en el resto de Europa donde se disfruta de una temperatura glacial, en términos que la nevegación por el Escalda ha tenido que interrumpirse.

Deseando á Uds. que la gripe, la influenza ó el trancazo, que de las tres maneras se llama, no les visite, queda á sus órdenes, como siempre, s. s.

García Fernández.

Previsión del tiempo

Segunda quincena de Febrero.

Durante los días 15 y 16 estará somatida nuestra Península, la influencia de dos depresiones, una situada en el Mediterráneo y otra en el Golfo de Gascuña; se reproducirá el mal tiempo siendo lluvioso el día 16.

El día 17 se trasladará á Dinamarca un centro de depresión proveniente del Mar del Norte, y el del Mediterráneo se dirigirá, por un lado al golfo de Venecia y por otro hacia Argelia y Túnez, siendo este núcleo de bajas presiones el que extenderá su acción por el Mediterráneo, sintiéndose su influencia en las regiones de nuestra Península vecinas de dicho mar.

El lunes 18 se efectuará otro cambio de situación producido por nuevos elementos meteorológicos que intervendrán desde este día y que ocasionarán un recrudecimiento en el temporal en

grandes proporciones. En el Atlántico habrá dos bases de este profundo trastorno atmosférico; una borrasca de grande intensidad y amplitud, que partiendo de Terranova del 15 al 16 hará la travesía al Atlántico por cerca del paralelo 50, y en este día 18 empezarán á sentirse en Europa los efectos de las primeras avanzadas de dicha borrasca; y una gran depresión que en el mismo día 18 aparecerá por los parages de Madera y que será de las notables que ha habido este invierno, y que se encaminará á lo largo de las costas de Portugal en dirección S. SO. N. NE. hasta confundir sus fuerzas con las de la anterior.

Al mismo tiempo la depresión del Mediterráneo se trasladará hacia Sicilia; pero otro nuevo elemento perturbador avanzará por el Sur de Marruecos en dirección á dicho mar.

En nuestra Península empezará á producirse el temporal, adquiriendo grandes proporciones las lluvias, que serán bastantes grandes y el viento S. O. que será muy duro en las regiones del SO. y Mediodía.

El martes 19 tendrá su centro al NO. de España la depresión de Madera, desde donde en unión de los otros centros de depresión, propagará su acción por nuestras regiones. El temporal de lluvias se generalizará en nuestra Península, con vientos duros de entre SO. y NO. y será uno de los días más críticos de este notable trastorno atmosférico.

El miércoles 20 se modificarán las presiones en la Europa occidental á consecuencia del avance de los núcleos de las invasiones oceánicas.

El más importante estará situado al SO. de Irlanda, hacia donde se encaminará gran parte de la depresión de Madera, pero otro núcleo poderoso de la misma se dirigirá por el golfo de Gascuña y Mediodía de Francia al Mediterráneo. En este mar habrá, hacia las Baleares, otra depresión, que en unión de los centros ya descritos actuarán sobre nuestra Península.

El jueves 21 habrá nueva modificación en las presiones: el centro al S. O. de Irlanda se trasladará al NO. de dicha isla y del golfo de Gascuña pasará al Mediterráneo, al mismo tiempo que una nueva depresión avanzará por el Atlántico; todas las cuales actuarán á un tiempo sobre Europa.

EL HILO DEL DESTINO. 269

—Antonia, respeto demasiado de la desgracia y la virtud, para insultarla abusando de su necesidad. Lejos de mí tan innoble sentimiento!... Tome usted esta reliquia de los huérfanos... nunca podría perdonarme el despojarlos de lo que por tantos títulos deben apreciar. Conserve, dígaselo de mi parte, en memoria de aquellos á quienes perteneció; y jamás traten de desprenderse de ella, hasta que... yo se lo diga—agregó el pintor sonrojándose.

Antonia no comprendía lo que escuchaba; y Antonia prestaba estrechada atención, para poder descubrir lo que aun se hallaba tan confuso para su corazón.

Molina, Julia y los discípulos, especialmente, pendientes de las palabras del artista, al escucharlo se sentían indignados, y condenaban la mal entendida generosidad de Angelis; pero lo condenaban anticipadamente.

Aún no había él concluido de hablar.

La emoción y el pudor de la generosidad, sentimiento tan encantador, como raro y apreciable, lo centenian y le ruborizaban.

Sin embargo, haciendo por dominarse, volvió á tomar la palabra, y al mismo tiempo la toaca pero honrada mano de la joven mujer.

—Tome usted—dijo en baja voz: (dos onzas fueron introducidas en ella).—Esto, Antonia, no es una li-

268 BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA.

de la que quisiera huir, pero sin embargo, prestaba la mayor atención.

Y Antonia de nuevo contó la historia de aquella familia desventurada, de aquella infeliz Teresa Mendoza que murió de miseria y exceso de amor maternal; y las virtudes de su hija, su resignación, su dulzura angelical, su heroísmo y abnegación, escuchándola todos los oyentes aun mas conmovidos que antes, mayormente interesados por esta última al contemplar su hermosura celestial.

En tanto, Pablo, vuelto en sí de su éxtasis, había salido del estudio.

Antonia, en poder de toda la conversación, no ocultó nada de cuanto de sus protegidos sabía; é insistentemente por Molina sobre uno y mil incidentes, largamente se extendió sobre el asunto, dejando de revelar tan solo el origen de las desgracias de la familia de Mendoza, merced á su ignorancia.

Describiendo á Julian tal cual era, Molina la escuchaba con creciente sorpresa y con más y más marcadas señales de aquel inexplicable sentimiento de molestia, que desde el momento de escuchar las exclamaciones de Antonia había tan mal disimulado.

Volvió á entrar Angelis.

Se apoderó del crucifijo, lo envolvió en su mismo lienzo, y aproximándose á Antonia, le dijo:

EL HILO DEL DESTINO. 265

—Es ella. Ella misma. Sus mismos ojos de cielo: su cabello negro luciente, su boca de angel, su expresión virginal. Ella... ella misma—contestó Antonia entregándose á todo su entusiasmo.

—¿Quién? ¿Quien?—preguntó el artista.—¿Quien es ella?

—La duquesa del crucifijo, María Mendoza—contestó Antonia señalando á la pintura favorita del pintor.—Allí está ella retratada: igual, igual á esa niña angelical. Miremos ustedes. Ahí la ven tal como la ví yo cuando espiró su madre.

Con esto explicó á Angelis la causa de su sorpresa.